

| Primeras Planas | | IECM | | Reforma Electoral |
| INE | | TEPJF | | Congreso Local |
| Columnas |

### **NOTAS DE PRIMERA PLANA**

**Reforma:** Agrava corrupción en las Aduanas.- IP. **El Universal:** Megafarmacia, un bodegón vacío; plan nunca incluyó distribución. **Excélsior:** Los criminales atentan contra libertad de culto. **La Jornada:** Sheinbaum: faltan 2 millones de lugares en educación superior. **El Heraldo de México:** Usan cárteles a menores en el contrabando . **El Sol de México:** La misma mano que vende la bala, instala la cámara.

### PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**Reforma Cd.:** Acusan que DIF-CDMX retrasa las adopciones. **El Universal Cd.:** Inyectan mil millones a la microeconomía chilanga **Excélsior Cd.:** Redes fracturan la salud mental infantil **La Jornada Cd.:** CDMX: trabajan en condiciones precarias ocho de cada 10 jóvenes. **El Heraldo de México Cd.:** Reconoce labor de jóvenes . **El Sol de México Cd.:** Prometen reubicar a dos mil ambulantes.

#### TARJETA INFORMATIVA

**IECM** 

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** puso a disposición de la ciudadanía un servicio permanente de WhatsApp para brindar información y orientación respecto a las tareas que desempeña el organismo. Para poder hacer uso de ella, las personas deberán agregar a sus contactos de la aplicación el número del Centro de Información Telefónica del Instituto: 566 051 0709. Este servicio estará disponible las 24 horas del día. Reforma, Once noticias (sitio), Dossier de Prensa CDMX (sitio), Líneapolítica.com, Periódico Leo.com, La Guardia.com

Guadalupe Gutiérrez llegó a vivir a la Ciudad hace más de 60 años y, en la última década, ha presentado proyectos dentro de los programas de Mejoramiento Barrial y Presupuesto Participativo para rehabilitar vecindades catalogadas del Centro Histórico. Como vecina, forma parte de la Comisión de Participación Comunitaria (Copaco) de la Colonia Centro, en la Alcaldía Cuauhtémoc. Tras la consulta de este año, el órgano logró que seis inmuebles históricos reciban más de 3.6 millones de pesos para acciones de remodelación. El proyecto Rescatando Vecindades fue presentado en la Unidad Territorial Centro IV y contó con el respaldo de 127 de los 167 votos que recogió el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Reforma

Pobladores de Milpa Alta impidieron que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (**IECM**) instalara la asamblea comunitaria consultiva por medio de la cual se iniciaría el proceso de consulta de acciones afirmativas y exigieron respeto a su autonomía, evitar todo tipo de intervención en contra de los pueblos y su libre determinación. Asimismo, rompieron los listados del organismo donde se había hecho el registro de asistentes les prendieron fuego. La Jornada





Instituto Electoral Ciudad de México (Inserción sobre el Foro para Personas Mayores) El Universal

## **REFORMA ELECTORAL**

El ex Presidente Ernesto Zedillo afirmó, sin ambages, que los pilares de la democracia mexicana han sido destruidos por Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum. En entrevista con el periódico El Mundo, de España, el ex Mandatario priista (1994-2000) consideró a la Presidenta Sheinbaum como cómplice de López Obrador. "Ella ha sido cómplice de López Obrador en la destrucción de la democracia mexicana. Ella contribuyó con entusiasmo a la reforma constitucional de López Obrador para destruir al Poder Judicial. Fue ya prácticamente durante su gestión cuando se entrega la Policía Nacional al Ejército se suprimen varios organismos fiscalizadores. Y la reforma electoral, que matará las condiciones para una competencia equilibrada, está ocurriendo también bajo su mandato", indicó en la entrevista firmada por la periodista Maite Rico. Reforma

Durante el foro regional para recibir propuestas para la redacción de la reforma electoral federal, la mayoría fueron sobre la permanencia de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES), la manera de elección de los plurinominales y que los procesos electorales del sistema de partidos y del poder Judicial se realicen en distintas fechas para evitar problemas de organización. El Sur de Guerrero

## PARTICIPACIÓN CIUDADANA

A partir de los resultados de la consulta ciudadana del presupuesto participativo 2025, la alcaldía Miguel Hidalgo deberá destinar más de 7 millones de pesos de esos recursos para pagar servicios de asesoría y defensa jurídica en cinco unidades territoriales, particularmente de la zona Lomas de Chapultepec. Como los mismos proyectos describen, serán para procedimientos de defensa ante violaciones al uso de suelo y abusos de inmobiliarias, que en algunos casos se han dispuesto de ese dinero desde hace varios años. La Jornada

INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) aclaró que no ha sufrido un nuevo hackeo en sus sistemas, luego de que en redes sociales se viralizara la versión de un supuesto acceso indebido a sus servidores con riesgo para los datos de millones de votantes. En un comunicado, el organismo presidido por Guadalupe Taddei Zavala reconoció que sí hubo una incidencia, pero ésta ocurrió durante el proceso electoral del año pasado y fue contenida oportunamente. Excélsior, El Heraldo de México

Prácticamente cuatro de cada 10 asambleas para captar afiliados hacia el registro de nuevos partidos políticos han sido canceladas por falta de quorum, en un contexto de disputa de los militantes ya registrados en partidos vigentes. Según el primer cruce de información a cargo del INE, ex priístas y ex panistas son captados por distintos grupos, sobre todo el impulsado por ex funcionarios del INE que pretende registrar el partido Somos México. Actualmente lleva 227 asambleas intentadas, 141 celebradas (preliminarmente válidas) y 86 canceladas por falta de quorum, así como 92 mil 147 afiliaciones. La Jornada





En la revisión de militancia partidista que hará el Instituto Nacional Electoral (INE) a partir de abril próximo, el PAN es la agrupación con mayor riesgo de perder el registro. El piso mínimo actual es de 256 mil 30 afiliados (equivalente al .26 por ciento del padrón utilizado en la elección de 2024) y en el último corte oficial (agosto de 2023), el blanquiazul acreditó 277 mil 665 miembros. La Jornada

#### **TEPJF**

La Suprema Corte de Justicia de la Nación, los órganos de administración de justicia federal y el local y hasta un tribunal se han convertido en refugio para candidatos que participaron en la elección judicial del 1 de diciembre, pero perdieron, mismos que ahora fueron llamados a trabajar en varias instancias del poder judicial, por lo que todos alcanzaron a rescatar "reintegros" de las pasadas elecciones. Cuando dos jueces ordenaron a los comités de evaluación de los tres poderes suspender el proceso de selección de candidatos, que sólo acató el del Poder Judicial, ella fue una de las 32 jueces que bajo el colectivo de Juzgadores del Pueblo firmaron un comunicado que avaló el fallo del TEPJF para revocar la suspensión, entre otros firmantes estaba también la ministra Lenia Batres Guadarrama. UnomásUno

### **CONGRESO LOCAL**

Las Comisiones Unidas de Inclusión, Bienestar Social y Exigibilidad de Derechos Sociales y de Igualdad de Género del Congreso de la Ciudad de México aprobaron un acuerdo que establece el proceso para la realización de la etapa previa de la consulta sobre un Sistema Público de Cuidados de la capital. Con este acto, se da inicio a un proceso participativo, incluyente y transparente que sentará las bases para la implementación de políticas públicas integrales en materia de cuidados, en cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 9 de la Constitución Política de la Ciudad de México. La Crónica de Hoy

El titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) César Iván Escalante Ruiz, fue exhortado por las personas legisladoras de las nueve fracciones y asociaciones parlamentarias del Congreso de la Ciudad de México, a que gire instrucciones para implementar nuevamente el programa de verificación y vigilancia Fieles Difuntos y Día de Muertos. La finalidad es vigilar y verificar que los establecimientos mercantiles mantengan precios justos, fijos y transparentes, evitar abusos e incrementos injustificados en costos de flores, frutas, veladoras y demás productos que tienen demanda por dicha festividad. La Prensa

Con el propósito de atender de forma prioritaria y coordinada las inundaciones en la Zona Metropolitana, el integrante de la bancada de Morena en el Congreso local, diputado Alberto Vanegas Arenas, promueve una reforma a la Ley de Coordinación Metropolitana de la Ciudad de México, para dotar de atribuciones a la Secretaría de Gestión Integral del Agua y crear mecanismos de coordinación en el diseño, implementación y evaluación de programas de infraestructura pluvial e infraestructura verde. La Prensa

Las personas legisladoras del Congreso de la Ciudad de México estuvieron de acuerdo en solicitar a la alcaldía Tláhuac, así como a las secretarías de Turismo y de Desarrollo Económico del Gobierno capitalino, implementar una estrategia de atención a pequeños productores, artesanos, comerciantes y emprendedores del Pueblo de San





Andrés Mixquic, durante la celebración del Día de Muertos, a fin de brindarles espacio para la comercialización y distribución de sus productos. La Prensa

Valentina Batres Guadarrama, diputada de Morena, presentó en el Congreso de la Ciudad de México una iniciativa de ley para garantizar la atención médica y psicológica durante la etapa de climaterio y menopausia de las mujeres. La propuesta busca modificar el artículo 4, fracción III, de la Ley de Salud de la Ciudad de México para establecer la obligación de promover campañas de información y atención integral durante esta etapa; y al artículo 5, con una adición a la fracción XVII, para reconocer la orientación médica y psicosocial como servicio básico. El Sol de México

Red Compartida, publica: La familia Batres Guadarrama se ha convertido en una de las más poderosas de la 4T. Martí, desde la dirección del ISSSTE, Lenia en la Suprema Corte y Valentina en el Congreso de la CDMX, junto con su operador César Cravioto, secretario de Gobierno, controlan una red que abarca los principales ejes del poder político en la Ciudad de México. Tras haber apoyado a Clara Brugada contra Omar García Harfuch y la propia Claudia Sheinbaum, hoy están molestos con ambas por no haber respaldado la aspiración de Lenia a presidir la Suprema Corte de Justicia. La Prensa

# **CIUDAD DE MÉXICO**

Los procesos de adopción se encuentran retrasados por omisiones del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de la Capital del País, acusaron instituciones a cargo de salvaguardar a menores. Erika Gómez, directora jurídica de la organización Hogares Providencia, detalló que las omisiones por parte del sistema se reflejan en la falta de seguimiento a carpetas de menores y en que oficios que solicitan información básica para el proceso quedan sin respuesta. Reforma

Carlos Carranza escribió: Una segunda moneda. Luego de subrayar lo terrible que es lo que llaman el "feminismo de derecha", la Presidenta debe contener con una sonrisa y una ocurrencia la afirmación del director del Fondo de Cultura Económica. Y no, no se trata de enfocar la atención en lo que se debería juzgar como la calidad literaria, porque, de ser así, más de uno de los personajes publicados recientemente en dicha editorial serían no sólo cuestionados, sino vistos como el claro ejemplo de lo que es la opacidad, ifaltaba más, camaradas! En efecto, las conocidas cuotas de género al parecer sólo son útiles cuando son el camino para obtener aquello que se han propuesto con fines políticos: bastaría con recordar por qué Clara Brugada es la actual jefa de Gobierno de la Ciudad de México. Excélsior

Galerías itinerantes, jardines polinizadores, talleres para la menstruación digna y actividades de apoyo a personas migrantes son parte de los 250 proyectos autogestivos que jóvenes de la CDMX desarrollan con respaldo del programa Juventudes Autogestivas para la Transformación, impulsado por el Instituto de la Juventud local. Desde la Plaza Tlaxcoaque, en el Centro Histórico, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó la segunda entrega de apoyos económicos a colectivos juveniles, quienes reciben 25 mil pesos para desarrollar proyectos con impacto social en sus comunidades. Excélsior

En la capital, ocho de cada 10 jóvenes de entre 15 y 29 años que trabajan lo hacen en condiciones de precariedad, es decir, no cuentan con seguridad social o con ingresos suficientes, advierte un estudio publicado por el





Observatorio de la Ciudad de México. En tanto, el Gobierno de la Ciudad de México entregó apoyos económicos a colectivos juveniles de las 16 alcaldías que impulsan proyectos de autogestión en materia cultural, ambiental, educación, salud y género, en un acto realizado en la plaza Tlaxcoaque del Centro Histórico. La Jornada

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, encabezó el encuentro "Cosecha de Ideas: Juventudes Autogestivas para la Transformación", donde escuchó a jóvenes integrantes de colectivos, quienes desarrollan proyectos comunitarios en distintos puntos de la capital. Durante el acto, los colectivos recibieron apoyos económicos que les permitirán dar continuidad a sus actividades, las cuales están enfocadas en la transformación social, cultural y ambiental de sus comunidades. La mandataria capitalina reconoció el trabajo de las y los jóvenes que, a través del Instituto de la Juventud (Injuve), han impulsado 250 iniciativas autogestivas enfocadas en la transformación social. El Heraldo de México

## **NACIONAL**

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) restableció al 100 por ciento el suministro de energía a los usuarios de la región oriente del país, luego de las afectaciones ocasionadas por las lluvias recientes, señaló la empresa pública. Datos de la CFE indican que, con trabajos ininterrumpidos, el personal electricista recuperó el servicio para 265 mil 605 usuarios que fueron afectados en los estados de Hidalgo, Puebla, Querétaro, San Luis Potosí y Veracruz. La Jornada

La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que se está fortaleciendo la educación superior, por eso en su gobierno se estableció la meta de crear al menos 350 mil espacios adicionales. "Es obligación del Estado mexicano proveer educación, dijo al inaugurar la Universidad Nacional Rosario Castellanos (UNRC) Plantel Chalco. El Heraldo de México

Al menos nueve empresas, incluidas algunas internacionales, han mostrado interés en adquirir la marca o la infraestructura de COMPAS, el complejo de manufactura de la alianza Renault-Nissan y Daimler que cerrará en mayo próximo, así lo confirmó la gobernadora del estado, Tere Jiménez, luego del anuncio por parte de la empresa, hace unos días. El Sol de México

# **COLUMNAS POLÍTICAS**

Templo Mayor publica: Lo escrito por Claudia Sheinbaum en su nuevo libro "Diario de una transición histórica" sobre las elecciones estatales de 2024 suena a un: te lo digo, San Luis Potosí, para que lo entiendas, Zacatecas. Al narrar cómo las divisiones entre Morena y el PVEM le costaron una senaduría a la 4T y señalar que se trata de una lección rumbo a las elecciones de 2027, la Presidenta pone el dedo en la llaga provocada por la insistencia de Saúl Monreal en ser el tercer hermano en ocupar la gubernatura zacatecana. Reforma

Bajo Reserva señala: La presidenta Claudia Sheinbaum le dio un raspón a los más conspicuos gandallas de la 4T desde Chalco. Al reconocer el trabajo de la gobernadora Delfina Gómez dijo que a la mexiquense "no le ha llegado ni la soberbia, ni la petulancia que luego les llega a algunos". El comentario, nos dicen, fue recibido con sonrisas nerviosas por algunos funcionarios morenistas presentes, quizá porque más de uno se sintió aludido. El Universal





Frentes Políticos indica: Buenas noticias, se restableció el acceso a 202 de las 288 comunidades afectadas por lluvias en Veracruz. Aún faltan 86, precisó: 60 en Hidalgo, 24 en Veracruz dos en Puebla. Se han atendido mil 206 escuelas censado 92 mil 24 viviendas. Se entregaron 36 mil 358 apoyos, además de vales, vacunas y despensas. Excélsior

Sacapuntas escribe: Luego de casi dos semanas de las intensas lluvias que afectaron cinco estados, el lunes 183 mil estudiantes regresarán a clases en las zonas afectadas. El titular de la SEP, Mario Delgado, garantizó que tanto alumnos como docentes llegarán a lugares seguros, sanitizados y aptos para que retomen sus actividades cotidianas. El Heraldo de México

El Caballito anota: En Tlalnepantla, la perforación de siete pozos del programa federal de rescate a la zona oriente del Estado de México se está convirtiendo en un asunto con grilla política. El alcalde morenista Raciel Pérez Cruz aseveró que hay políticos vinculados al PAN que pretenden frenar la construcción de la nueva infraestructura hidráulica que ayudaría a disminuir la alta dependencia de fuentes externas de abastecimiento como el Sistema Cutzamala y la presa Madín. Nos dicen que Don Raciel anda enojado porque le contaron que hay panistas intentando desinformar diciendo que esos pozos son para surtir del líquido a desarrollos inmobiliarios y no a los ciudadanos. El Universal